

**CEEAC**

**ECCAS**

*La Commission*



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### OUVERTURE DE LA REUNION TECHNIQUE PREPARATOIRE DE LA QUETRIEME REUNION DU COMITE REGIONAL DE PILOTAGE DU PROJET REDISSE IV

**Luanda, 9 avril 2024,** – Ce mardi à Luanda, ont débuté les travaux de la réunion techniques préparatoires de la quatrième réunion du Comité Régional de Pilotage du Projet de Régional de Renforcement des Systèmes de Surveillance des Maladies en Afrique Centrale, quatrième phase (REDISSE IV), consacrée à la revue du cadre de résultats et au processus de clôture dudit Projet, qui arrive bientôt à son terme.

Cette réunion qui a été organisée par la Commission de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC), en collaboration avec le Ministère de la Santé de l'Angola et la Banque Mondiale, a connu la participation des responsables de lutte contre la maladie des pays bénéficiaires, des experts dudit projet, de la Banque Mondiale, ainsi que des autres partenaires techniques parties prenantes au projet.

Dans son mot de circonstance, **Juan Carlos Alvarez**, représentant de la Banque Mondiale en Angola a rappelé que l'évaluation à mi-parcours qui a eu lieu en avril 2023 à Kinshasa, a conclu que le projet était sur la bonne voie pour atteindre l'objectif de développement du projet (ODP) ; ceci grâce à l'engagement des pays participants et en dépit du retard accusé dans la mise en œuvre du projet, en lien avec la pandémie du COVID-19 et d'autres difficultés opérationnelles. Il a rappelé que la Banque Mondiale a retenu la préparation et la réponse aux urgences comme l'un de ces cinq programmes prioritaires ; dans le but d'accroître les investissements nationaux nécessaires pour se préparer et à répondre aux urgences de santé.

Prenant la parole, **Mme Kapinga Yvette NGANDU**, Commissaire en charge de la Promotion du Genre, du Développement Humain et Social a rappelé que l'Afrique Centrale abrite le bassin du Congo qui est un réservoir de pathogènes de maladies émergentes et ré-émergentes, en particulier les maladies zoonotiques auxquels sa population est exposée. Le Projet REDISSE IV, constitue l'une des réponses de la Commission pour relever ce défi ; à travers la mise à disposition d'outils appropriés à la portée des pays bénéficiaires pour faire face aux différentes situations d'urgence de santé publique. D'autre part, le projet vise à renforcer les capacités intersectorielles nationales et régionales pour une meilleure collaboration en matière de surveillance des maladies et de préparation et réponse aux épidémies.

Dans son mot de circonstance, **Son Excellence Dr SÍLVIA PAULA VALENTIM LUTUCUTA**, Ministre de la Santé de l'Angola, a déclaré que l'approche coordonnée et multisectorielle "Une Seule Santé", demeure sans nul doute, la plus adaptée en matière de prévention et de réponse aux épidémies en Afrique ; et plus particulièrement pour la Communauté des États de l'Afrique centrale. Elle a exhorté les pays sur la nécessité d'une coordination dynamique entre les autorités de santé publique, de santé animale et de santé environnementale des pays de notre sous-région, pour une mise en œuvre efficace et durable de mesures préventives et réactives opportunes. **Mme la Ministre** a terminé son propos en rappelant la problématique très actuelle de la résistance aux Antimicrobiens et le non-respect des réglementations en vigueur en matière d'exploitation des sols et des forêts qui nécessitent une prise de conscience collective dans notre espace régional.

La première journée des travaux a été consacrée aux présentations des principales réalisations du projet enregistrées au niveau des pays bénéficiaires et au niveau régional depuis la Revue à mi-parcours en avril 2023, avec les perspectives pour la dernière année de mise en œuvre du projet avant son terme.

D'autres présentations ont également marqué la première journée des travaux ; notamment le partage de l'expérience sur la coordination de l'Approche « Une Seule Santé » en Angola, ainsi que le partage des études réalisées en République Démocratique du Congo sur l'Analyse Intégrée des Epidémies (AIE) et le partage des données à travers l'outil électronique par le personnel médical dans deux provinces appuyées par le projet REDISSE IV.

Toutes ces brillantes présentations ont été suivi de fructueux débats entre les participants ; le tout dans une ambiance de parfaits échanges.

**Pour plus d'informations :**

**M. Augustin Habimana**

Spécialiste en Communication et Plaidoyer

CEEAC - Projet REDISSE IV

Libreville/Gabon

Mob. +241 61004693 ou +24177021578

e-mail : [augustin.habimana@ceeac-eccas.org](mailto:augustin.habimana@ceeac-eccas.org)